

Linea DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
 " Bristol otro
 Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1.ª á Manchester... £ 20.00
 " 1.ª á Bristol... 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.
 UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION
 JOHN M. KEITH, ADMOR.

EL ALMACEN "LA ALHAMBRA"

Ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y Cº, (antes Pagés Hnos sucesores.)

AL SIGLO NUEVO A. HERRERO Y Cº

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lanas, seda en cortes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantasía, cintas y gran surtido de perfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc.

Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa.—Agosto 31.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DELAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 p. m.
 Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur.

AZUCAR

Se necesita un empleado que sea competente para manejar un Tacho en un Ingenio de azúcar.

Entenderse con el que suscribe,

ARTURO ESQUIVEL.

San José, octubre de 1904.

Panadería "La Josefina" DE ALBERTO ODIO

Dirección telefónica N.º 219 Avenida Central Sur N.º 327
 Esta acreditada panadería, siempre favorecida por las familias escrupulosas, deseando corresponder á su numerosa clientela, han determinado hacer las siguientes concesiones:

El vendaje que LA JOSEFINA da á los revendedores, lo ha acumulado para el público en general, que venga ó mande á la casa por pan, en el tamaño y calidad desde un bollo que vale 5 céntimos hasta un colón en cantidad. Es decir que ha aumentado el peso y tamaño en cada cinco céntimos (como fácilmente puede comprobarlo) á fin de que el pueblo resulte directamente beneficiado.

Esta concesión la ha hecho extensiva á los ramos de CALLETERIA y TOSTERIA

Usa para sus amasijos harina flor extranjera y materiales de primera calidad. El público tiene siempre pan caliente desde las 5 hasta las 7 de la mañana, desde las 9 a. m. hasta las 2 de la tarde, y de las 5 p. m. hasta las 7 de la noche.

A los agricultores

Llegaron á la NUEVA RELOJERIA de Beer & Müller los afamados aparatos para destruir HORMIGUEROS, los cuales han dado muy buenos resultados.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA.

Beer & Müller.

LA ESMERALDA, de Jesús Cubero Vargas frente al Cuartel Principal, es el establecimiento de abarrotes más popular de la ciudad de San José, por su excelente surtido. Granos y artículos de consumo diario, siempre frescos y minuciosamente elegidos por el propietario que le dedica al negocio toda su atención.
 No hay que olvidarse que la cantina de LA ESMERALDA es la única aséptica en el país.

SE VENDE, en buenas condiciones de pago, una muy buena casa de regular tamaño, situada cerca del Colegio de Señoritas.—Informará Pedro Calderón Navarro.

Ricardo Gutiérrez P. compositor de sillars, paraguas y sombrillas; retocador de toda clase de muebles imitando los extranjeros, atiende con esmero y prontitud y más barato que nadie, frente á la Merced en casa de la señora María v. de Díaz.
 San José, octubre de 1904.

EDUARDO MAROTO se hace cargo de toda clase de comisiones que le sean encomendadas en el ramo de comercio.

Palomitas peruanas peteneras, se venden á cuatro pesos el par. Informa Miguel A. Salazar.

El potrero de don José J. Rodríguez, cerca de las Sabana se ha perdido un toro de raza carabina, otero de blanco y negro y como de dos años de edad. Se gratificará á la persona que dé aviso de su paradero. Dirigirse á Miguel A. Salazar.

Se desea comprar un derecho de taquilla para esta ciudad. Se paga bien. El que desee venderlo diríjase en El Día á Miguel A. Salazar.

Vendo el lote número 29 del cuarto orden en Santa Clara. Ciríaco Zamora.

El Molino Victoria ofrece á su clientela la harina más pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos. Siendo de un trigo especial, tiene más fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre más barata que la extranjera. San José, setiembre 23 de 1904.

Esquelas á más bajo precio que nadie se hace cargo de imprimir, rotular y circular. Antonio Font.—Se le encuentra en la Administración de Pandemónium, ó en su casa de habitación frente á la Zapatería de Carboni, Calle 18 Norte, n.º 283.
 Magnífico surtido de papely excelente impresión.

Tinte para el pelo. El que mejor resultados ha dado hasta ahora es el famoso del Dr. Casanova. De venta en la Barbería de Ramírez y Saldías, frente al Carmen.

RELOJES y joyería en general me encargo de pedir á los Estados Unidos.—No cobro comisión á los Suscritores de Pandemónium. ANTONIO FONT.

Con un diez por ciento de descuento para los Suscritores de Pandemónium me encargo de mandar á hacer ampliaciones de retratos á los Estados Unidos. ANTONIO FONT.

TENGO encargo de vender un piano THEIN en buen estado. PEDRO CALDERON NAVARRO.

A las personas que necesiten de mis servicios, les aviso nuevamente que me he trasladado frente á la casa de don Leoncio Bonilla, frente al Palacio de Justicia. PEDRO CALDERON NAVARRO.

UN BUEN NEGOCIO hará el que compre una casa que tengo encargo de vender á 200 varas del correo; grande, cómoda, decente y lo principal de todo BARATA. Para informes y negocios en la Administración de "Pandemónium. ANTONIO FONT.

SE VENDE un escritorio de los que hoy cuestan ochenta colones en \$ 30 en magnífico estado.—Informa M. A. Salazar.

EL MONTE PIO avisa que el día siete de noviembre del presente año, dando principio á la una de la tarde y en el local de dicha casa, se procederá al remate de las prendas que no hayan pagado sus intereses correspondientes.—I. de ACUÑA.

CARLOS PALMA, empresario, se hace cargo de construir aceras de piedra, ladrillo ó cemento romano y ofrece en su trabajo garantía completa por su práctica y por el buen cumplimiento de sus compromisos. Avisa también que tiene basas de piedra para pisos, hornos de muy buenas maderas y toda clase de materiales de construcción. Contrata obras de manpostería, edificios y todo lo que concierna á los ramos de albañilería.

HOTEL HISPANO-AMERICANO. San José.—Costa Rica. Casa de alto. Establecimiento hace 30 años. El más central de los establecimientos de su clase. Ofrece grandes comodidades á los pasajeros y se sirven alimentos á todo precio. Se paga á cada pasajero el valor del coche ó taanvia que lo traiga al Hotel. Ricardo Moreno.

DE HEREDIA

Octubre 31.

Ya empezaron las cogidas Alegres y concurridas. Los hacendados, ufanos, Pues se llenarán las manos Con la abundante cosecha Que cogerán de esta fecha.

Hoy empiezan las finales Pruebas de escuelas rurales. A servir esas funciones. Han partido comisiones.

A sanear la población Se ha dirigido á Limón Un doctor muy estimado. Que sea muy afortunado.

Anoche hubo un casamiento Que estuvo alegre y contento. Se casó Alberto Bolaños Un joven de pocos años, Con una niña juiciosa Inteligente y virtuosa.

Lo dicho por P. Lotero, De servicio y hotelero, Es mentira de gran talla. Al Restaurante de Araya Y al modesto Hotel Iberia Sólo acude gente seria.

Rogamos á P. Lotero Que en sus juicios sea sincero.

CORRESPONSAL

OFICIAL

Día 1.º

GRACIA.—Permítese á Camila Porras Oreamuno, condenada por el delito de venta de aguardiente sin patente, que se traslade á Puntarenas, donde computará la pena de confinamiento en Juan Viñas que le había sido impuesta.

—Se declara improcedente la solicitud de la señora Fidelina Vargas Ramírez para que se conmute en confinamiento la pena de reclusión impuesta á su marido Juan Sáenz Ramírez por el delito de lesiones inferidas á Andrés Ramírez.

POLICIA.—Nómbrase al doctor don Narciso Barberena para Médico del Pueblo del circuito 6.º de esta provincia, plaza vacante por fallecimiento del doctor don José María Cuadra, quien la desempeñaba.

Día 2.

POLICIA.—Nómbrase en propiedad al doctor don Benjamín Céspedes y Santa Cruz, para Médico del Pueblo del circuito 1.º de la comarca de Limón.

Cables del martes

Complicacion ruso-británica

Londres 31.—Se han nombrado á Geral Balfour, Sir Cipriano Bridge y á Butler Aspinwal para investigar en Hull el desastre acontecido en el Mar del Norte á los pescadores ingleses.

Vigo, 31.—Se cree que ha comenzado la investigación internacional. El crucero británico Lancaster que estuvo en ésta ayer por algunas horas, zarpó en la tarde después de que su Comandante había celebrado una conferencia con el Almirante Rojstvensky, á bordo del navío insignia ruso. El "Lancaster" partió con dirección á Villajarcia donde se supone se halla reunida la flota británica del Canal.

San Petersburgo, 31.—El mundo sin duda tendrá particular gusto en atribuir al Emperador Nicolás, á cuya iniciativa se debe la convención de La Haya, el honor y crédito de haber propuesto la honorable solución del incidente del Mar del Norte que pudiera haber hundido en la guerra á la Gran Bretaña y Rusia, mediante la aplicación de sus reglamentos. Sin embargo, se sabe de tinta muy buena que este triunfo diplomático pertenece á Delcassé. Desde el principio Mr. Delcassé comenzó concienzudamente como amigo de ambos países, á buscar una base equitativa para ajustar la dificultad. Llegó su oportunidad cuando se publicó el informe del almirante Rojstvensky, el cual levantó la directa cuestión relativa á los

hechos. Se dice que Delcassé propuso establecer éstos, mediante una comisión organizada de conformidad con la convención de La Haya. Esta propuesta se hizo simultáneamente á ambos Gobiernos á Lansdowne por medio de Cambrón y á Lamsdoroff por medio del Encargado de Negocios franceses en San Petersburgo. La idea fué aprobada al momento, tanto en ésta como en Londres. La noche del jueves las propuestas rusas y británicas se cruzaron en camino para las respectivas capitales.

Londres, 31.—En la embajada rusa no se trata de ocultar el alivio que se siente por el cambio en la situación. No se ha fijado aun el proceder que se ha de observar en la investigación internacional. El tribunal tendrá que investigar la causa de la muerte de los pescadores; pero no tendrá que fijar la culpa á los individuos, ni tendrá que decir quién fué quien dió el orden de fuego que decapitó á los pescadores y hundió el buque pescador. Tendrá sí, que averiguar con qué objeto se bombardeó á los pescadores.

Los dueños de la flota y los pescadores declararon bajo juramento sobre los acontecimientos trágicos de la noche fatal.

El Tribunal dará parte al Tribunal de Comercio del resultado de la investigación, junto con sus recomendaciones respecto á ella. Mientras tanto continúa en Hull la investigación "Coroner." Dice el Daily Telegraph de esta mañana, que de todas partes del mundo han llegado partes expresando admiración por la fineza y paciencia que ha mostrado el Gobierno británico en circunstancias altamente enojosas.

Guerra Ruso-japonesa

ENCUENTRO

de las avanzadas. Los japoneses se retiran. San Petersburgo, 31.—Kuropatkin ha telegrafado lo siguiente, fechado el 29: "No he recibido hoy ningún despacho, informándome de encuentros con el enemigo. Durante el reconocimiento practicado por la artillería, el día de ayer después del combate de infantería, sostenido por la artillería, ocupamos la villa de Chianshenhaen. El enemigo se ha retirado de Sindiapu. El 28 nuestros cazadores con pérdidas insignificantes sostuvieron en un pueblo situado á una distancia de Cheulianpu á pesar del fuerte cañoneo por los japoneses." Kuropatkin también relata otros encuentros de avanzadas, incluyendo la ocupación de la aldea de Tinsín, situada á poca distancia al Sur de Luidzditung de donde habían sido expulsados por los japoneses, quienes incendiaron la población.

Compra de un globo

San Louis, 31.—El doctor Greth, de San Francisco, inventor del globo dirigible "California Eagle", ha recibido del representante del Japón una propuesta de compra. Si se puede llegar á un arreglo, el Globo se embarcará para Oriente. Se supone que se ocupará para arrojar explosivos sobre las plazas y navios enemigos.

Ataque á Puerto Arturo

Chefú, 31.—De fuente fidedigna se sabe que el 24 comenzó el tercer ataque japonés á Puerto Arturo. El día 26 las granadas japonesas incendiaron el único pañol de pólvora sin humo de la plaza. La población se incendió en diversas partes continuando la conflagración todo el día. Los japoneses tomaron al asalto las trincheras situadas en la falda del cerro de Reihland y también la posición fortificada que protege la fortaleza. Los japoneses consideran altamente satisfactorio el progreso de las operaciones sitiadoras.

Operaciones

Tokio, 31.—Hoy se recibió un informe del Cuartel General de ejércitos de Manchuria. Registra un ataque de noche contra el puesto avanzado ruso de Wanginsun y dos contraataques de parte de los rusos que también tuvieron éxito.

Sobre aritmética práctica

Un carpintero cobra ochenta colones (\$ 80) por valor de un ropero, una cama y una mesa que ha construido, ajustados en esta forma: el ropero vale (45 0/10) cuarenta y cinco por ciento más que la cama, y la mesa vale (1/4) un cuarto menos que la cama. ¿Cuánto vale cada mueble?

NOTA.—La gracia de este problema está en que se resuelva por un procedimiento original, y tan práctico que sea comprensible hasta para el obrero menos culto.

FEDERICO MUÑOZ O.

Un año

Cumple hoy un año de vida la República de Panamá. Nacida al calor de una gran idea, —la apertura del canal que está llamado a ser la arteria principal de la futura civilización— su advenimiento a la existencia independiente fué saludado con júbilo por el mundo entero y especialmente por Costa Rica, que está ligada al Istmo más que por la proximidad material de ambos territorios, por los vínculos de cariño que naturalmente han cruzado las estrechas relaciones de afectos, y de intereses que desde la época de la Colonia existen entre ambos pueblos.

EL DÍA se complace en saludar á la República hermana en este primer aniversario de su vida y presenta sus respetos al señor General don Santiago de la Guardia, Ministro Plenipotenciario de Panamá en Costa Rica.

PARA LAS VICTIMAS

A causa del incendio del domingo, varias familias pobres han quedado en la miseria. EL DÍA se dirige á los sentimientos generosos de esta sociedad, pidiendo un socorro para las víctimas de la desgracia. El señor don Alfredo Esquivel, Director General de Correos, se ha servido aceptar el encargo de recibir el importe de la suscripción.

Contribuyentes:

EL DÍA	10-00
Luis M. Castro	5-00
Isaac Zúñiga M.	5-00
Tobías Zúñiga M.	5-00
Emiliano Padilla	5-00
Gregorio Martín	2-00
G. C.	2-00
Alejandro Alvarado h.	2-00
G. M.C.	1-00
K. Sildo	2-00
Leonidas Briceño	5-00
A. de Lanuza	1-00
Cajistas de EL DÍA	3-00
Máximo Solano V.	1-00
W. L. L.	5-00
J. F. T.	2-00
Santiago de la Guardia	10-00
Nazario Tolédo	5-00

De Rusia

Laneurosis y los neo-schtoundistas

Rusia es, quizá, después de Inglaterra, el país que ve todos los años aparecer más sectas nuevas y religiones. Algunos observadores atribuyen este fenómeno á la predisposición neurótica de los rusos y ven sus efectos incontables tanto en los sucesos sangrientos que han acompañado á la resistencia del pueblo contra las medidas anticólicas, como en su inclinación hacia las doctrinas más estúpidas y repugnantes. Lean nuestros lectores el siguiente pasaje, que extractamos de una Revista extranjera y saquen después las consecuencias...

Un paisano de la aldea de Skibina, provincia de Kiev, llamado Douzenkowskij, propuso un día el siguiente problema á sus vecinos: "Si es cierto que Jesucristo ha venido á establecer el reino de los cielos en la tierra, ¿cómo se explica que veamos prevalecer las mentiras y los pecados y que las miserias y la muerte diezmen al pueblo?" Y como nadie podía resolver esa dolorosa charada, el paisano filósofo ha llegado á sacar en consecuencia que visiblemente el Salvador del mundo no ha venido todavía y que, por consiguiente, el Cristianismo está basado sobre una ficción.

El pobre profeta fué condenado y deportado á Siberia, y sus adeptos, viendo la triste suerte de su jefe, se han contentado con guardar sus dudas en lo más recóndito de sus almas. Pero como quiera que la miseria, las enfermedades y la mentira persistieran, aquellos paisanos, aunque ocultamente, esperaban con impaciencia la venida del Salvador.

Grande fué el regocijo en la comarca de Taratschansk, cuando en 1889 se propagó la noticia de que el Mesías, tan impacientemente esperado, acababa de hacer su aparición en la ciudad de Taratscha, en la propia persona de Kondrate Maleawannyj, pobre carretero de la localidad. Este era, como es de

suponer, un ignorante, víctima del alcoholismo y bastante enfermo. Habla en voz muy baja y con frases alegóricas, sin sentido, pero que por eso mismo, tenían un sello de misterio y atraían á la multitud. Los paisanos afluyen de todas partes y el pobre borracho fué proclamado... Salvador. Sus discursos, el temblor de sus miembros, su rostro encendido, la ternura purpúrea de su voz, producían un efecto sorprendente en los paisanos.

El pretendido Salvador fundó una especie de comunidad que vivía en una sola casa y cuyos miembros se ocupaban exclusivamente en hacer té esperando el fin del mundo. Los numerosos adeptos de la nueva religión no escaseaban sus regalos al que debía rescatar sus pecados; así es que Kondrate pudo continuar tranquilamente su vida de profeta. Interviene la policía, se le levanta un sumario y los jueces declaran que está enfermo y que es irresponsable. Sin embargo, la policía lo vigila atentamente y le prohíbe que salga de la ciudad.

Entre tanto, el número de sectarios de la nueva religión aumenta día á día, y hacia fine de 1891, el contagio se extiende á otros departamentos comarcas. El Gobernador General del país envía entonces á un delegado, con orden de estudiar el estado de los espíritus del pueblo. El informe comprueba que la conversión al *neoschtoundismo* amenaza más y más cada día y que la nueva secta está á punto de apoderarse de toda la población de la comarca. El delegado agrega que, mientras los unos se dejan influir por los adeptos atacados de un *misticismo enfermizo*, á causa de visiones desordenadas, los otros llegan á los mismos resultados, razonando á la manera de Douzenkowskij.

En la aldea de Kozanka, dice el informe, una mujer, llamada Melania, se hallaba á la cabeza de los sectarios. Los creyentes comían y bebían en su casa entregándose á todo género de desórdenes. Melania y su segundo jefe Zacharij, paisano joven y vigoroso, han acabado por volverse locos. Los hombres se vestían de mujer y éstas de hombres, —y todos gritando, llorando y sollozando, desvanecidos y presa de visiones horribles, esperaban el fin del mundo. En el mes de marzo, Melania mandó que todo el mundo fuese á lavar sus pecados al río. Hacía un frío intenso, el río estaba helado todavía, pero no por eso dejaron de obedecerla más de cuarenta sectarios que se echaron al agua, acompañados de sus hijos... Las pobres criaturitas murieron... Melania, presa de alucinaciones, queriendo arrojar los espíritus malignos, acabó por matar á su propia hija, de seis años de edad... Las enfermedades psíquicas se extendían cada vez más por el país...

Pocos meses después un paisano de Jachna, llamado Moisieq se fué á San Petersburgo, con la idea de convertir al gobierno y de "libertar al pueblo de la esclavitud de Egipto". Mal le fué al pobre, porque tomado preso en los alrededores del palacio del czar, fué encerrado en un calabozo.

Por lo demás, estos sectarios comen muy poco, ayunan con frecuencia y son, en su mayor parte, *vegetalistas*. No admiten siquiera la Biblia, pues dicen que este libro es un mar en el que naufragan la razón y el buen sentido común de los creyentes. En fin, no creen más que en las *pretendidas revelaciones* de los profetas y profetisas, que han seguido la huella trazada por el santón borracho de Taratschansk.

NUEVA COMPAÑÍA

Después de la catástrofe del domingo en breves horas dió fin á una fortuna amasada con constancia y honradez, habla muy en favor de nuestra sociedad el hecho de que en pocas horas se hayan suscritos 70 acciones, para constituir una Compañía que se dedicará á los mismos negocios que tenía don Jorge Morales Bejarano. En la mente de todas las personas que hoy ya son socios de la Fábrica Costarricense de Muebles no ha habido la idea del lucro, sino tan sólo la de ayudar al honrado artesano señor Morales, para que reconstruya su fortuna.

No otros que conocemos la competencia del señor Morales Bejarano en la fabricación de muebles y que apreciamos la necesidad de una fábrica de esta naturaleza, auguramos á la nueva sociedad muchos negocios.

Para unos discípulos

Estimados jóvenes: Roberto L. Martín J. R. Vargas. Diomedes Astorga Hernán Carmiol Carlos Valenzuela Leovigildo Arias Arturo Fernández J. M. Vargas Abraham Sacrispanti Abraham Madrigal

San José.

Muy queridos amigos y discípulos:

En "El Día" de hoy he leído con sumo placer la pública manifestación que ustedes hacen al felicitar me en el día de mi santo.

Tan simpática muestra de cariño me ha impresionado sobre manera, y no encuentro qué agradecer más en ella, si la adhesión de mis amigos de hoy ó la gratitud y cariño de mis discípulos de ayer. Como particular acepto y aprecio mucho aquella; como maestro admiro en ustedes la práctica de tanta nobleza de alma: la gratitud.

Que ese fondo moral sea siempre en ustedes reflejo fiel de sus actos y que el cariño que hacia mi guarda se haga extensivo á sus profesores de hoy.

¿Qué más satisfacción para un maestro? ¿Qué mayor virtud en un discípulo?

Reciban, estimados jóvenes, mis más sinceras muestras de agradecimiento.

SANTOS LEÓN HERRERA.

Cartago, 1º de noviembre 1904.

Histeria del Japón en pocas palabras

Comienzo de la dinastía de Shogun (palabra compuesta de *sho*, general, y *gun* ejército.)

1603.—Iyesasu convierte á Yedo en capital de su Imperio.

1615.—Edicto de Iyesasu contra los cristianos.

1636.—Exclusión de los extranjeros, excepto holandeses y chinos.

1642.—Continúa la carnicería de los cristianos.

EL DESPERTAR DE LA ISLA.

1853.—Llegado á la bahía de Yedo del Comodoro Perr, y de los Estados Unidos de América.

1854.—Firmase el tratado con los Estados Unidos.

1859.—Se abren al comercio los puertos de Yacoama, Fakasaki y Kakodate.

1862.—Envío de la cuarta embajada á Europa.

1864.—Bombardeo de Shimonosaki por buques franceses, ingleses, holandeses y americanos.

1876.—Revocación del edicto contra los cristianos.

1881.—Apertura de la primera exposición nacional de Tokio.

1884.—Abolición del sacerdocio oficial.

1889.—Promulgación de la Constitución por el Emperador.

1894.—Atentado contra la vida del Czar de Rusia (entonces Czarevitch.)

1895.—Declaración de guerra contra China.

1895.—Rendición de la marina china.

1895.—Tratado entre China y Japón; éste adquiere la isla de Formosa. Adopción del talón de oro.

1902.—Alianza con la Gran Bretaña.

REINADO DEL MUTSUHITO

1867.—Mutsuhito (de 16 años) asciende al trono con el título de ciento veintitrés Mikado.

1868.—El Mikado traslada la capital de Yedo á Tokio.

1869.—Abolición del sistema feudal.

1970.—Segundo viaje universal de una Embajada representando al nuevo Gobierno.

1072.—Construcción del primer ferrocarril.

1874.—Adopción del Calendario gregoriano.

1904.—Principio de la guerra con Rusia por causa de Corea y Manchuria.

DE RIO SEGUNDO

Octubre 30

Las cogidas de café han principiado; la cosecha es abundante; el precio será de ₡ 12 á ₡ 12-50 la fanega.

—Don Juan Bastos S. está instalando una maquinaria para descascarar, pulir y clasificar café, con fuerza hidráulica. Muy pronto estará al servicio público; se trabaja con actividad, para inaugurarlo dentro de ocho días.

CORRESPONSAL.

Recepción

El Ministro Plenipotenciario de Panamá, con motivo del primer aniversario de la independencia de su patria, recibirá en la casa de la Legación, el día 3 del presente, de la 1 p. m. á las 3 p. m., á los Altos Poderes del Estado, al Cuerpo Diplomático y Consular y aquellos amigos que quieran favorecerlo con su presencia.

San José 2 de noviembre de 1904.

PALIQUES

Aquella ciudad que fué grande por las virtudes de sus damas, fundadoras de los hogares que hoy dan esplendor á la ciudad capitolina, hermosa por sus campiñas siempre verdes, por el frescor de su clima, por sus costumbres sencillas y patriarcales, noble, porque allí refulgieron los beneficios de la colonia que venían del Rey y á la sombra de los cuales se hicieron clases que determinaron diferencias; creyente, porque heredando de sus antepasados las creencias, supieron conservarlas, adquiriendo con esto el título de religiosa, rica, porque sus hijos á la sombra de una vegetación desbordante, supieron adquirir de la madre tierra todos los tesoros, acumulando por efecto de grandes virtudes, capitales que todavía resisten á las acometidas de la moderna civilización que con sus vicios no ha podido destruir la labor de muchas generaciones.

Esa ciudad que á grandes rasgos en sus diferentes faces os presento, es hoy la ciudad que camina á la degeneración. Sin contar los vicios que allí, como en todo nuestro territorio, afligen á la República, hay uno que horripila, y por eso con valor, con deseos de hermosa regeneración, cojemos nuestro lápiz y mal que pese á quienes pueden, queremos llamar la atención de quien sea para que haga cesar de manera radical y sin contemplaciones, el morfinismo que se apodera hoy como pulpo de cien tentáculos, de la envidiada Cartago, de la metrópoli cuna de tantas familias que dieron honra y prez á nuestra pequeña patria, de nuestra ciudad venerada, de la hija de los volcanes.

Ah! nuestro lápiz, cual cáustico va á levantar grandes ampollas, pero estas, cauterizadas á tiempo, darán salud á nuestros hermanos de allende el Ocho-mo que no deben ver en estos renglones más que el deseo de que la patria sea grande por todos conceptos y no pequeña por los vicios de sus hijos.

**

La piedad y la religión buscaron a yer en la naturaleza, sus mejores galas para ofrendarlas á los seres queridos que abandonaron este mundo de miserias, para ir á morar allá lejos á la ciudad blanca, á la ciudad de los cipreces, á la ciudad del silencio.

Las tumbas tristes y escuetas todas el año, transfórmanse por arte del cariño en emporios donde el lujo, el boato y la vanidad se disputan una pulgada de pared.

Pero no todos los que allí viven olvidados en el lapso de tiempo que hay entre un primero y otro primero de noviembre lo están en efecto, ni todos los que allá van, en día como el de ayer olvidan por tanto tiempo á los que en vida llenaron de honor y de alegría, el santuario de la familia. Muchas veces que se nos ha ocurrido ir á la necrópolis, hemos visto en la mitad de agosto, hermosas coronas de flores frescas y lámparas mortuorias que alimentaban el inolvidable recuerdo del deudo que había dejado inmenso vacío en el corazón de los suyos.

Saliéndonos de esta desquiciación que nos ha hecho hacer la experiencia de la vida, tenemos que declarar que nuestro cementerio ayer presentaba un aspecto de lujoso decorado que hacían más interesante, las damitas vestidas de negro que arreglaban solícitas los últimos detalles de la ofrenda.

Como en aquel lugar se confunden lo mismo el pobre que el rico, el sabio que el ignorante, natural es que todos sin distinción, tomen posesión de él y así se explica que por las angostas callecitas veamos al humilde y al magnate cubiertos de negra tela, discurrir empungidos en pos de las fosas que han de eternizarlos para una eternidad.

Dediquemos, pues, en este día un recuerdo á los que más ó menos pronto han de ser nuestros inseparables, fieles compañeros.

CONDE K. SILDO

Guerra Ruso-japonesa

ULTIMOS CABLES

Torpederos rusos

Pasan el estrecho de Gibraltar.

Gibraltar, 1º.—Ayer pasaron por el estrecho 4 torpederos rusos, vigilados por un torpedero británico. A 20 millas distante de ésta se divisó la escuadra británica del Mediterráneo.

Relato de un capitán danés

Los pescadores cargando explosivos

París, 1.—Dice el corresponsal de Le Petit Journal en Lorreint (Francia,) que el capitán de un buque danés que arribó á dicho puerto, procedente del Mar del Norte, avisa que debido al mal tiempo se vió obligado á arribar á un puerto inglés, donde vió los vapores pescadores cargando explosivos japoneses.

Informes de Puerto Arturo

Chefú, 31.—Habiendo los sitiadores de Puerto Arturo, hecho todo preparativo, comenzaron el día 24 el bombardeo por toda la línea. El cañoneo continuó sin cesar hasta el 26, habiendo sido puestas fuera de combate las baterías rusas en los cerros de "Etsle" "Antse" y "Rihlung". A las 4 p. m. un regimiento japonés se posesionó del cerro adyacente de Rihlung, y avanzó contra las trincheras situadas entre el cerro de Rihlung y la vía férrea, las cuales ocupó después de una hora de combate. Otra fuerza de japoneses asaltó las trincheras situadas en la falda del cerro de Rihlung.

A pesar de las grandes dificultades naturales y artificiales, fueron tomadas éstas también. Treinta minutos después los japoneses tenían construidas trincheras suficientes para protegerse. Los rusos hicieron estallar las minas subterráneas; pero según aseguran los japoneses, sin resultado. Una vez que se habían retirado sus fuerzas, los rusos comenzaron á bombardear desde el cerro de Liati. Esa misma noche hicieron una salida, pero los japoneses ya tenían emplazadas ametralladoras con las cuales rechazaron el ataque. Fuera de la noticia de que el bombardeo fué continuado los días 27, 28 y 29, se ignora lo que sucedió en dichas fechas. Se presume, sin embargo, que el carácter de los combates ha sido como en los días anteriores. Poco á poco las operaciones japonesas van tomando las proporciones de un ataque general. Son diversos los informes que dan los prisioneros relativos á la situación de la guarnición; pero en una cosa están de acuerdo.

Dicen que son muchos los chascos que les ha hecho sufrir Stoessel, quien para alentar la guarnición les promete el pronto advenimiento de la segunda escuadra del Pacífico ó el socorro de Kurapatkin. A causa del constante bombardeo, los navíos rusos se mantienen con vapor en las calderas, á fin de poder cambiar de posición. Los proyectiles enemigos han alcanzado frecuentemente los navíos Retrizan, Plomave y Peresveit. Se ha hundido también un vapor que se ocupaba en pescar minas.

San Petersburgo, 1.—Un despacho de Stoessel fechado el 14 de octubre, avisa que el enemigo, con cañones de once pulgadas, mantiene tremendo cañoneo sobre las fortificaciones situadas al Noreste y simultáneamente sobre las fortalezas interiores. Avanzan contra la plaza por medio de trincheras, estando más próximos en la vecindad de una fortaleza situada al Sur de la aldea de Utsiafau.

En Manchuria

San Petersburgo, 1º.—Un despacho de Sakharoff, para el Estado Mayor General, fechado ayer avisa que el día 30 los japoneses atacaron los reductos al Norte de Sinciapu, pero que fueron rechazados.

Mukden, 1º.—Desde una hora muy temprana los japoneses han estado dirigiendo fuerte cañoneo contra el cerro del "Arbol Solitario."

Despacho de Stoessel

San Petersburgo 1.—Un despacho de Stoessel, fechado el 17 de octubre, constituye las últimas noticias recibidas de Puerto Arturo. Avisa el Jefe ruso que la guarnición rechazó el ataque de los sitiadores el 16, causándoles sensibles pérdidas. Stoessel pide también la hendidión del Emperador y de la Emperatriz. Esto ha causado profunda impresión en el Ministerio de la Guerra, donde se considera como indicación de que Stoessel no espera poder sostenerse por mucho tiempo.

Complicacion ruso-britanica

ZARPE

de torpederos rusos.

Tánger, 31.—Hoy zarparon de ésta cinco torpederos rusos, el resto de la flota está proveyéndose de carbón y víveres.

La investigación se ha inaugurado
Madrid, 1.—Ayer se inauguró la investigación de la tragedia del Mar del Norte, por los rusos.

DECLARACIONES

Vigo, 1.—El Almirante Rojestvensky está recogiendo las declaraciones de sus oficiales relativas al incidente del Mar del Norte. Se espera que la escuadra permanecerá quince días en este puerto.

Carta de un oficial

San Petersburgo, 1.—Se ha recibido una carta en Cronstadt escrita por un oficial de la escuadra del Báltico. De muestra esa misiva el terrible estado nervioso de los oficiales y tripulantes de la flota, motivado por el temor de un ataque de parte de los japoneses. Todo el día trabajaron sus dragas en la *great belt*, donde se creía que los japoneses habían colocado minas. Se tomaron extraordinarias precauciones para repeler un ataque. Parece que desde el más alto oficial hasta el último grumete, todos estaban poseídos de los más abyectos temores. La Gaceta que publica estos extractos de la carta, dice editorialmente: "No es extraño que bajo estas circunstancias se tomaron a los pescadores ingleses, por japoneses."

Siguen las negociaciones

Londres, 1.—Esta mañana lord Lansdowne y el conde Bekendorff discutieron la composición de la comisión internacional, que investigará el incidente del Mar del Norte. Más tarde se efectuó una reunión del Gabinete. Se asegura que Bekendorff se quejó del ataque hecho por Balfour á Rojestvensky en el discurso que pronunció en Southampton, la noche del viernes. El Secretario de Relaciones Exteriores, sin embargo, se excusó discutir el asunto por no formar parte de sus atribuciones.

Regreso de los comisionados.

Su informe

Londres, 1.º.—Han regresado á ésta y han presentado su informe verbal los 4 comisionados enviados por indicación de la Secretaría de Relaciones Exteriores, para el tribunal del comercio y los dueños para averiguar las averías causadas á la flota de pescadores por la escuadra rusa. Confirman éstos los informes de que algunos buques pescadores fueron seriamente averiados por granadas y proyectiles de ametralladoras, mientras otros sufrieron en menor grado. Muchas redes y aparejos fueron destruidos ó dañados. Una granada de 4 pulgadas de diámetro estalló sobre la cubierta del pescador "Fhrush." Se encontraron muchas otras pruebas del mortífero y gratuito ataque.

Preparativos en Gibraltar

Gibraltar, 1.º.—La guarnición ha sido movilizada y los artilleros están en posesión al lado de las piezas en las diversas partes del peñón. La escuadra del Canal está lista para zarpar en el momento que se reciba la orden. El Insignia del almirante Beresford acaba de disparar un cañonazo llamando á bordo todos los oficiales de la escuadra del Canal. Todos los navíos han hecho zafarrancho. Navíos británicos vigilan el estrecho toda la noche, pero interceptaron solamente el carbonero "London Bridge" en camino de Barry con destino á Puerto Said. Lo trajeron á ésta.

Los restos de Kruger

La Haya 1.º.—Hoy fué despachado á Rotterdam el cadáver de Pablo Kruger. Se llevará al Sur de Africa, á bordo del vapor "Satvia". Sobre el ataúd se colocaron coronas de flores de la Reina Guillermina, del príncipe Consorte y del ex-Presidente Steyn. A bordo del vapor se ha preparado una capilla ardiente.

Lo de Cibrafar

Londres, 1.º.—Hasta las 2 p. m. no se había obtenido ninguna explicación de los despachos sensacionales recibidos en Gibraltar anunciando la movilización de la guarnición, pero ellos tuvieron el efecto de dar el origen al rumor de que había acontecido una dificultad en las negociaciones anglo-rusas. El Gobierno británico recibió del Cónsul británico en Vigo, notificación de la escuadra rusa.

Se sintió enojo por la falta de parte del Gobierno ruso de dar parte á este Gobierno previa á la partida de la flota de los oficiales rusos que han de quedarse atrás para contestar los cargos que se les hace por la tragedia del Mar del Norte. Aunque en la Secretaría de Relaciones Exteriores se muestra incomodidad por la falta de parte de Rusia de no cumplir con lo estipulado, sin embargo no se temen graves consecuencias de esta falta.

EL VESUBIO

Nápoles, 1.º.—El Vesubio está dando señales de otra erupción. Salen del cráter inmensas columnas de polvo que el viento lleva al Oeste; en las poblaciones de Torre y Portice, es necesario usar paraguas.

La escuadra zarpa

Vigo, 1.º.—Hoy á las 8 a. m. zarparon todos los navíos de guerra rusos. Fueron seguidos por el crucero español Extremadura.

Trastornos en Marruecos

París, 1.º.—A consecuencia de los trastornos en Marruecos, el Gobierno francés está despachando fuerzas á la frontera y tiene listos dos navíos de guerra para despachar á los puertos de los distritos que están revueltos.

SERENATA

Como anunciamos á última hora en nuestro número anterior, varios amigos, en celebración del nombramiento de Ministro de Gobierno y Relaciones Exteriores de la República de Panamá hecho al General don Santiago de la Guardia, obsequiaron á dicho caballero el lunes con una hermosa serenata.

Dirigió la música el Maestro José Joaquín Vargas quien ejecutó con su orquesta seis de las mejores piezas de su repertorio.

Numerosa concurrencia se agrupó frente á la Legación de Panamá y muchas personas entraron á saludar al General.

Con la finura y esplendor propias de él atendió don Santiago á sus visitantes, y hasta la una de la mañana duró la improvisada y simpática reunión.

La señora de la Guardia no pudo levantarse por estar un poco indispuesta; pero la encantadora Teresita ayudó al señor Ministro junto con la señorita Lía Piza á hacer los honores de la casa.

Duelos y Quebrantos

María Peñaranda, María Segura, Ramona Sosa y Pepe Sanabria algo irritados por excesos alcohólicos, cometieron ayer faltas que juzgadas por don Gollo produjeron algo, que ha incrementado los fondos de Instrucción Pública.

—Mr. William Belt transitaba por la calle anoche sin esa prenda que los ingleses llaman "hat", los franceses "chapeau", los italianos "capello" y nosotros sombrero y como la policía le preguntara la razón, el tal machito puso como chupa de domine á los azules y ésto dió margen á un encierro y multa correspondiente.

—Con una papalina de las de órdago y sin preocuparse del vecindario y de la policía Juan Manuel Quirós armó un escándalo que le valió alojamiento gratis en el Imperial de los veinticuatro.

—Leo-vigildo Rodríguez pero no de la Rodríguez, armado de un puñal se le ocurrió probar su punta y filo en el pellejo de don Ponciano Vega, quien logró que Leovigildo fuera á hacer pruebas á chirona.

—Dominga Jiménez (a) chumminga y Teresa del mismo apellido, le dieron anoche una retreta de trompadas á la pobre Mariquina Alvarez (a) la yema de huevo.

El Tambor Mayor no estuvo satisfecho de la ejecución y les ha impuesto una multa ó arresto.

—Mauricio Mora, Ricardo Chacón y G. Pacheco, han sido retirados del tráfico público porque algo averiados no podían contener el guaro que habían traído y como los sunchos estaban flojos se hacía necesario repararlos en la tonelería de la Quinta Avenida.

AVISOS ANTERIORES

— A V I S O —

Vendo mi casa de habitación situada á 150 varas de la Bomba del Paso de la Vaca. Tiene próximamente 1 manzana de caña, café, & y es propia para una familia regular. Para precio y condiciones entenderse con José Ma. Montero, contiguo á la misma casa.

JOSE BLAS CHAVEZ

Una casa bonita, cómoda y barata, situada entre la 11 Av. Este y la Calle 23 Sur, vende J. CALIXTO ROSALES. Dirigirse á su taller de Hojalatería frente al Teatro Variedades.

Martin T. Rocha

PINTOR Y TAPISADOR

Se ofrece al público para todo trabajo concerniente á estas dos artes y para pintar retratos de todas clases, **especialmente en dorados y relieves**. Dirección: Barbería de Santiago López, frente á Robert Hermanos.

Agrimensor

En esta Redacción se solicita un Agrimensor titulado que haga propuestas para medir de 800 á 1000 manzanas á hora y media de una de las capitales de provincia. San José, 29 de Octubre de 1904.

¡¡Inglés, inglés, inglés!!!
EL PROFESOR H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar inglés en **tres meses**.

Para informes dirigirse á la

— ACADEMIA DE INGLES —

En los altos de "La Ciudad de Londres."

PODER REVOCADO

En esta fecha he revocado el poder que le había conferido á mi hijo Teodulo Carmona. San José, 26 de octubre de 1904.

Hipólito Carmona.

FELIX GUEVARA

Ha abierto un taller de sastrería, y de limpieza ropa de casimir en la casa de Dn. José Luis Benegoechea frente á la Biblioteca Nacional 6a. avenida este No. 292.

La ropa que se lleve á limpiar y aplanchar estará lista en 8 horas. Precios módicos y puntualidad serán los lemas de la casa.

EMILIO VILA

desea comprar un terreno de veinte manzanas ó más, á unalagua de San José.

Breva americana Keystone

Marca registrada según decreto publicado en LA GACETA OFICIAL N.º 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & CA.

A mis clientes

El 1.º de noviembre próximo trasladaré mi barbería al hermoso local que ocupó don Oscar Salazar con su tienda, casa de don Juan de Dios Troyo.

R. ROMAN.

Cartago, 24 de octubre de 1904.

Por 30 colones

Se alquila la casa N.º 306, situada en la Calle 18 Sur, á 200 varas al Sur del Palacio de Justicia.

Para pormenores en la casa N.º 247, de la Calle 17 Norte.

ANDRES DEL VALLE

—Joyer, Grabador, Platero y Ensayador—

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes á los ramos de platería, joyería y ensayos. Su taller está situado junto á Mr. Laporte, en los bajos del antiguo HOTEL FRANCES.

LUIS CRUZ

— DENTISTA —

En los bajos de la casa donde está el Centro de amigos

Frente al Mercado

GRATIS Á LOS POBRES

Se habla inglés y francés

Jardinería Artística

DE A. ANDERSON

Aproximándose los días dedicados á los difuntos, "La Jardinería Artística" invita al público á ver su exposición exclusivamente dedicada á las familias que deseen rendir un tributo á sus deudos.

Habrá un surtido completo de todo trabajo fúnebre á precios baratísimos, desde un colón en adelante.

VICTOR MALTES

Ofrece tanto al público de esta Capital como al de provincias UNA ORQUESTA completa para bailes de alto tono, así como UNA ESTUDIANTINA, desde **TERCETO** á **SEXTETO**. Para informes y condiciones puede buscarse en la BARBERIA DE LOS HERMANOS ANTILLON ó en el Restaurante La Arena.

COMERCIAL

Se alquila el magnífico local que anteriormente ocupaba la librería de Padron.

Está situado en la Av. da Central, en el punto más comercial de la ciudad. Informes en los altos de la casa. Agosto 26

Gacetilla

Mes de noviembre, 30 días

Jueves 3.—Los innumerables mártires de Zaragoza, San Valentín presb. mr., Huberto ob., Silvia, madre de Gregorio papa.

De Administracion

En esta fecha se ha hecho cargo de la Administración de EL DIA el señor don Luis Esquivel Sáenz. San José 1.º de noviembre 1904

SEÑORES CLIENTES DE MI CALZADO

— EN —

Puntarenas y Limon

Muy señores míos:

He suprimido la agencia de mi calzado en ese puerto. Las órdenes que vengan acompañadas de su importe se servirán directamente, á los mismos precios que las de la capital; es decir, su precio incluye los gastos de remisión, valor del certificado, y cualquiera otro que se ocasione.

Mandaré con gusto la lista de precios al que la solicite.

Vuestro servidor en calzado:

Emilio Artavia

En San José, Avenida Central.

Dirección por correo: Apartado N.º 179.

BRILLANTE NEGOCIO

Se venden en Limón dos lotes bien edificados y muy baratos.

TODO CONSTA DE:

Una casa de alto con seis cuartos, baño, excusado de agua y un tanque para recoger agua de lluvia de 500 galones y 42 cuartos, de los cuales 20 se alquilan á C. 10 00 y los restantes 22, á C. 8 00. En el patio hay un magnífico baño de aspersión y un excusado, todo conectado con la cloaca.

Se puede fijar la renta que se percibe en C. 400-00 mensuales. El precio es C. 25,000, pagando una pequeña suma al contado y el resto por anualidades de C. 2,500. Espero propuestas en la casilla número 92 en este puerto.

Limón, 20 de octubre de 1904.

G-R-O

Contrabandos

El domingo fueron capturados en Cartago dos depósitos de aguardiente clandestino: uno á Juan Brenes y otro á Francisco Loaiza.

—El lunes en la mañana le fué aprehendido en San Joaquín de Heredia un depósito de aguardiente clandestino á Joaquín Vargas.

Partirá

Don Arturo Rosales, activo Agente partirá muy pronto para la República de El Salvador á representar una importante casa de seguros.

Muchos negocios y buen viaje le deseamos.

Los escombros

Desde ayer, miércoles han dado principio los trabajos para retirar los escombros del incendio de la Fábrica de Muebles de don Jorge Morales B. v en la actualidad trabajan veinte hombres.

Muy en breve comenzará la reconstrucción del edificio, en donde será instalada la nueva fábrica de muebles que se está organizando.

Calsamiglia

Este apreciable militar acaba de escribir un drama que será puesto en escena por la compañía que dirigen los señores Cuevas y Blen. El Gobierno, galantemente ha facilitado el Teatro Nacional para que el esfuerzo intelectual de nuestro amigo Calsamiglia tenga un marco digno de su producción. Lo felicitamos.

El cuerpo de bomberos

Es un hecho la creación del cuerpo de bomberos debidamente organizada y pronto tendremos esta asociación que hace muchos años debió existir en San José y muy especialmente en Puerto Limón.

Sensible partida

El General don Santiago de la Guardia, que ha sido honrado con el nombramiento de Ministro de Estado de su país para las Carteras de Relaciones Exteriores y de Gobierno partirá para Panamá el día ocho del corriente.

Vacío inmenso, difícil de llenar, dejará en nuestra sociedad el culto señor de la Guardia, que ha sido siempre para nosotros un leal amigo.

Rateros

Muchas son las personas que han sido castigadas por hurtar objetos de los que en momentos de la terrible desgracia, se depositaban en la vía, para alejarlos del lugar del siniestro.

Creemos que se debe ser severos con estas gentes inmorales, que aprovechándose de momentos de angustia y sin miramientos de ninguna clase, despojan al que por mil motivos es digno de respeto y de conmiseración.

Serenata

A nuestro particular amigo don San

tos Scagietti, le fué dada una serenata la víspera de su onomástico por un grupo de sus amigos.

Médico á Puerto Limón

Para Puerto Limón ha partido el notable médico y literato doctor don Benjamín Céspedes, á hacerse cargo de la medicatura de aquel lugar.

Lo felicitamos por el acertado nombramiento que le ha discernido el Supremo Gobierno y le deseamos grata permanencia en la ciudad atlántica, que tan simpático nos es.

Suscripción

Recordamos al público que las familias vecinas al incendio han sufrido mucho en sus mobiliarios, y que EL DIA tiene abierta una suscripción con el objeto de indemnizarlos en parte.

Esta es oportunidad para que las personas ricas y caritativas den buen empleo á sus dineros que dedican á éste objeto.

Mal hecho

De manra fidedigna sabemos que procedente de la carretera de Puntarenas han venido para Heredia uno y para Alajuela otro, dos enfermitos de tos ferina.

Inconveniente nos parece esto y no han debido las autoridades locales permitir que estos niños ingresaran en las dos mencionadas ciudades, aún cuando sabemos que en ellas guardan completo aislamiento.

Movimentomarítimo

Limón, 2.—Hoy á las 8.30 ancló el vapor noruego *Venus*, procedente de New Orleans. Sin pasajeros.

Ferrocarril al Pacífico

Desde mañana quedará restablecido hasta Santo Domingo de San Mateo, el servicio de trenes para pasajeros y equipajes contrabarde en Las Lapas.

Dr. M. Zúñiga

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Para familia

SE ALQUILA una casa en el alto de la estación, propia para una familia numerosa. Informes en la Redacción de EL DIA.

La Selva

Gran calera en San Antonio, con dos hermosos hornos, ofrece á los consumidores CAL DE CENIZA á precios ínfimos.

Acepta contratos en grandes cantidades.

Agente en San José, don MIGUEL CORONADO.—Por telégrafo: TOMÁS BATALLA,

San Antonio de Desamparados.

EPITAFIO

En el sepulcro que guarda las cenizas del que fué

José Luis Oreamuno

Si en el túmulo
Dó está tu féretro,
Oyes monótona
La voz tristísima
Del aquilón;
De hinojos póstrate
Que ella es la súplica
De madre íntima
Que pide fervida,
La compasión.

Si en tu sarcófago
Cyes que fúnebre
Flaúe la tórtola
Entre los álamos
De un panteón,
Será la lígubre
Plegaria mística
Que madre lánguida
Reza con lágrimas
Triste oración.

Si á tu bóveda,
Hijo carísimo,
Bajan los ángeles
Y alzan sus cánticos
Con emoción,
¡Ay! esas súplicas
Llenas de lágrimas
Merecen lástima;
Porque esas lágrimas
Del alma son.

Si en tu recóndito
Do yaces rígido
Oyes del Zéfiro
Gemido lánguido,
Un ¡ay! de dolor,
Será tu íntima
Madre tiernísima
Quien con sus lágrimas
Riega tu lápida,
La mustia flor!

RICARDO BERMUDEZ T.

Cementerio de Cartago, nov. 1º—1904.

DE PUNTARENAS

30 de octubre.

Divirtiéndose

La juventud de la clase media que no gasta saco, dio anoche la nota culminante de la semana, celebrando un espléndido baile en el hermoso salón de "La Sastrería Modelo". Había más de veinte parejas, y la alegría y el orden, como es muy natural, se reflejaban en todos los semblantes.

Nuestro objeto es referirnos á las bellas que allí estaban, pero como necesitáramos un capítulo aparte para casitaríamos un limitáremos á declarar cuál fué la que se llevó la palma que todas se disputaban. Sin temor de equivocarnos, y de ofender á ninguna, porque reconocerán la justicia que nos asiste y porque era opinión general que la reina del baile fué Tinita Pérez, así lo decimos nosotros; y que Dios nos perdone si esto no es cierto.

La orquesta estaba dirigida por el Maestro Porras, y le recomendamos que dedique un poco más al estudio á sus discípulos.

Y las 3½ a. m. terminó tan hermosa fiesta, en medio de los justos agazajos á la agraciada, y nosotros deseamos que pronto se repita, para que nos proporcione ratos agradables.

Unos observadores.

Sombrerería

Se hacen sombreros de encaje de color para señoras; y gorritas para niñas, en la forma que se pidan y á precios módicos.

Octava avenida n.º 464.

E. G. de Sáenz.

CAJAS

DE REGISTRO PARA DINERO

Ya se han hecho indispensables en todo establecimiento de comercio grande ó pequeño. Custodian el dinero con toda seguridad. Es una invención, que paga enormes dividendos, pues no es remoto el caso que un Registro de estos recompena en el espacio de un solo mes el valor total del aparato, y aún más de lo que cuesta.

El aparato es en el exterior de lujoso metal nikelado y al registrar muestra al cliente el importe de su compra, anota el dinero que entra y lo suma automáticamente. La suma es imposible que pueda ser alterada pues queda bajo llave. El Aparato Registrador es una salvaguardia para el empleado honrado. Delata al dependiente infiel é impide toda tentación de sustraerse dinero. La sencillez de su mecanismo evita que se descomponga fácilmente. Todo aparato esta garantizado y su precio relativamente equitativo recomienda su compra.

Para pormenores ocurrase á

MACAYA Y Ca.—UNICOS AGENTES

San José de Costa Rica

CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA
Best Stout Porter

LA MAGNOLIA LA PALMA

CASTELLS Y ESCARRE PROPIETARIO

En estos magníficos establecimientos, únicos de su género en San José, hay un surtido constantemente fresco de dulces y confituras, para satisfacer los gustos más delicados y elegantes.

Especialidad en trabajos de fantasía para regalos, bodas, bautizos, etc. Se atienden cuidadosamente los pedidos de provincia.

Cantina surtida con los más exquisitos vinos y licores, cocktails y demás tragos compuestos, de última novedad.

Una visita á estos elegantes y ricos establecimientos basta para convencerse de la excelencia de los artículos y lo esmerado del trato.

HOTEL FRANCES

—DE—

Francisco Carranza

75 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.—Servicio especial. Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

1º | 6. | 904.

Precios sin competencia

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n.º 247 de la calle 17 Norte

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO.(Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo. "EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo"

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que Sondulin no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, labandolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el Sondulin. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

PAGES & CAÑAS,

BENAVIDES Y HERMANOS

Comerciantes en géneros de todas clases y á precios baratísimos

Acudid: ahí se encuentra TODOBUENO Y BARATO.

Heredia, Setiembre 1904

LEA

Las sensaciones que procura el arte, son un complemento indispensable de la vida de toda persona culta. Una visita al establecimiento de **Roberto Ramon**, Calle Central Norte, entre la Sombrerería de Bengoechea é Hijo y la nueva casa de don A. M. Velásquez, le proporcionará la oportunidad de admirar la más exquisita variedad de cuadros de arte que jamás ha existido en San José. Pinturas al óleo, copias de los cuadros más célebres, cromolitografías magníficas, fototipias inmejorables, todos los más modernos y mejores procedimientos. Especialidad en cuadros religiosos. Inmensa variedad de molpuras de todas clases.

¡Novedad!

Muebles muebles

Gran Almacén de Calzado

Extenso y muy variado surtido de calzado, al alcance de todos los bolsillos. Elaborado con materiales frescos y escogidos que garantizan la duración.

Precios desde C1 3 50 hasta C1 8.50 el par.

Vendo cortes listos, avíos de zuela, medias zuelas y toda clase de materiales para zapatería.

Acabo de recibir un completo y variado surtido de hormas de diferente gustos que vendo á precios equitativos.

El calzado de encargo siempre será despachado con la mayor prontitud y esmero.

Carmona, en la Calle Central

El Yunque

—DE—

ELOY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería fontanería, fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

—Se componen, compran, venden y cambian

COCINAS DE HIERRO—

Cuenta con oficiales competentes, garantizando un pronto y esmerado servicio

PRECIOS LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA

Calle Central Sur, esquina 9ª Av., casi al frente de la Panadería de Alberto Odio

La Relojería Suiza

—DE—

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

27.5. 94

CERVECERIA

CERVEZA

"NEGRITA" Y "SOL"

Richmond

CERVEZA

DOBLE NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indica verda deras eminencias científicas

MUEBLES! MUEBLES!

De lance tengo comisión de vender:

1 tina para caballero, baño de esponja; 1 tina de baño, para niño; 1 colchoncito para niño de mimbre, muy elegante; 1 cama para niño, de mimbre; 1 refrigerador regular tamaño; 2 escritorios con gavetas; 1 estante casillero; 2 distribuidores comerciales para cartas y documentos; 1 armario piquet; 1 mesa con tapete verde; 1 máquina de coser; 1 silla de comedor para niño; filtro, Pasteur-Chamberlain; 1 colchón crin, grande; 1 cobertor de piel de nutria; 4 adornos yeso para pared; varias persianas de colores y algunas cosas más. Se compra una máquina Singer reformada y una cocina de hierro; Se hacen camisas para hombres y niños á la medida, trabajo esmerado.

Acepto muebles y toda clase de mercaderías para vender en comisión. Ofresco mis servicios á los comerciantes y vecinos de las otras provincias y comarcas para toda clase de encargos por pequeños que sean. Remuneración módica. Así mismo en asuntos de Registro y judiciales, para lo cual cuento con un abogado competente.

Dirigirse á **Eduardo Maroto**. Apdo. 499.—San José.